

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Organo del partido Liberal dinástico de la provincia

Se publica los miércoles y sábados

Año IX

Redacción, Administración e Im-
prenta:
Calle de Alloza, 62

Sábado 14 de Marzo de 1903

Precios de suscripción
En Castellón: 0'75 peseta al mes
Fuera: 2'50 pesetas trimestre

Núm 1032

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Notas políticas

Ayer conferenciaron en el ministerio de Hacienda los señores Silvela y Villaverde.

Después pasaron largo rato por la calle de Almagro los señores Villaverde y Dato.

El «Heraldo», queriendo sacar partido de esta entrevista al aire libre, dice que un improvisado reporter seguía á corta distancia á los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia, y oyó frases sueltas entre las que iban mezclados los nombres de los señores Silvela y Maura.

Parece, según el «Heraldo», que la conferencia terminó diciendo con energía uno de aquellos.

«¡Eso no puede ser y no será!»

En el ministerio de Marina han dicho que pedira el pase á la reserva el contralmirante Liaño que se negó á aceptar el mando superior del departamento marítimo del Ferrol en sustitución del señor Gomez Imaz.

Un importante conservador que esta bien enterado de las cuestiones económicas, ha dicho que el aumento del futuro presupuesto no pasará de cuatro millones de pesetas, que, unidos á los suplementos, llegarán á 14 millones.

El señor Sanchez de Toca conferenciará la semana próxima con el señor Villaverde, para ultimar el presupuesto de Marina.

Labor peligrosa

-0-0-

Los ministros hallanse ahora en el periodo álgido de una de las tareas más difíciles y vidriosas que el cargo les impone.

La penuria del Herario y las exigencias de los servicios, son la espada y la pared entre las que se hallan actualmente perplejos los consejeros de la Corona, al confeccionar los presupuestos, esa endiablada norma de «cobro y pago» que el país espera siempre ansioso y anhelante y nunca recibe con agrado.

El nuevo presupuesto que á estas horas amañan con exquisito cuidado los ministros, nos infunde á nosotros el mismo pavor que casi todos los conocidos, pues sospechamos que Villaverde, como tantos otros hacendistas de bajo vuelo, va á constituir el Estado en una empresa económica que será, igual que todas las que así como una calamidad pública.

El actual ministro de Hacienda, recaba tenaz é intransigente, para llevarla á su presupuesto, á todo trance y sin tener en cuenta altas consideraciones que á la larga pudieran reportar beneficios inmensos, esa economía del momento, ridícula y efectista, que ha desprovisto de oportunos y necesarios medios á casi todos los servicios de la nación, dejándolos en el mayor desamparo.

Villaverde, ciego y sordo á las exigencias de la realidad, se empeña en utilizar moldes viejos, persiste en seguir rumbos torcidos y ni ve ni oye la actitud y el clamoreo de la opinión pública que pide á voz en cuello imprescindibles reformas la Instrucción pública, falta de medios para que sus resultados sean eficaces.

La prensa, por otra parte, haciéndose eco de lo que por ahí se dice, se lamenta, con sobrado motivo, no sólo del servicio de la enseñanza, á todas luces detestable, sino también del servicio de correos y telégrafos, que en su forma presente origina perjuicios innumerables y no responde, ni con mucho, á las cargas que pesan sobre el ciudadano. Otras funciones hay que, de un modo más ó menos encubierto, son en definitiva servicios retribuidos y adolecen de idénticos defectos.

La administración de justicia, que, en último término, la pagan los que de ella necesitan, está igualmente descuidada y nadie se atreverá á sostener que los sacrificios impuestos á los litigantes son proporcionados á la merced que se les concede.

La mayor parte de las deficiencias que se observan en esos y otros ramos, se deben, sin duda alguna, á la ruin y miserable manera de retri-

buir al personal. Porque la verdad es que, dentro de lo humano, no cabe exigir grandes dotes de moralidad é inteligencia á funcionarios que arrastran una vida mísera y aperreada, que no pueden nutrirse, ni pueden, por lo tanto, hacer gran derroche de las facultades que produce el fósforo.

Centenares de maestros, de sacerdotes, de polizontes, de profesores, de empleados de todas clases, cobran por sus cargos cantidades tan mezquinas, que es de todo punto imposible vivir de ellas. Y como lógicamente puede suponerse que esos funcionarios no se sostendrán de milagro, cabe sospechar que el que no disfrute rentas privadas, buscará por caminos escabrosos el suplemento que les falta, desatendiendo sus deberes oficiales ó convirtiéndose en materia disponible para la prevaricación y el cohecho.

Racionalmente, ¿qué entusiasmo ha de haber en que esos millones de funcionarios que están en el potro en ayuno perpetuo é intolerable? Ninguno.

Por eso toda reforma en la organización y régimen de los servicios será vano empeño si no se ponen al frente de ellos hombres cultos é inteligentes que sientan amor é interés por el destino que desempeñan.

Un funcionario probo y sabedor de lo que le compete, vale más que cuantas leyes se dicten, pues al fin y al cabo nadie ha conseguido inventar el procedimiento para hacer un precepto invulnerable, y el cumplimiento del derecho es, en casi todos los casos, acto perfectamente voluntario que escapa á la sanción con gran facilidad.

El Estado, como las empresas particulares, inspiran triste idea de su moralidad cuando cuando convierte á sus servidores en proletarios de condición miserable.

Y lo que decimos de personal puede hacerse extensivo al material ya que uno y otro elemento, complementándose, constituyen la totalidad de los servicios que el público paga espléndidamente y justo y útil es dotarlos con la debida consignación.

Lo contrario es hacer una economía de engaños y de peligros, que á la postre ha de producir resultado deplorables.

La transformación del
cuerpo de vigilancia

-0-0-

El decreto firmado transformando el cuerpo de Vigilancia de establecimien-

tos penitenciarios, dispone lo siguiente:

Se crea un organismo especial. Lo formarán los ayudantes segundos y los vigilantes de primera, segunda y tercera los vigilantes serán afectos al cargo en el cuerpo de guardia penitenciaria. Los ayudantes de segunda se denominarán jefes de Vigilancia.

En cada establecimiento penitenciario se creará una guardia penitenciaria por el sistema de acuartelamiento. Habrá un vigilante para cada 50 penados.

Las plazas de vigilantes segundos irán amortizándose á medida que ocurran las vacantes. Esta guardia se establecerá primeramente en dos ó tres presidios. Serán suspendidos los celadores y los escribientes penados.

Para ingresar en la guardia, se requiere: Ser mayor de 21 años y menores de 30; solteros ó viudos sin hijos; no haber sido penado, saber leer, escribir y de cuentas, comprometerse á prestar servicio durante cinco años.

La convocatoria de ingreso la publicarán la «Gaceta» y los «Boletines oficiales».

A los individuos de la guardia se les concederá 150 pesetas como premio de reenganche. Estos reenganche serán de cinco en cinco años. El sueldo de los guardias será de dos pesetas diarias. Tendrán un uniforme al año y se les facilitará el armamento.

De todas partes

-0-0-

Tánger.—Cartas de Fez, fecha 6, comunican que las tropas imperiales libraron un combate el día 4 en Sechen-el-Mesbich, siendo rechazadas por los rebeldes, que lucharon denodadamente.

El gobierno marroquí explica la retirada de sus tropas, diciendo que quiere dejar el campo libre por diplomacia para que se entregue el Roghí. Es falso cuanto en este sentido se afirma.

Acentúase el rumor asegurando que varias kábilas sometidas vuelven á tomar las armas en favor de los rebeldes. El sultán ha escrito á kábilas adictas ordenándolas que se preparen á unirle el tercer día de Pascua.

Nueva York.—Los vagones cisterna de un tren de petróleo, que estaba cerca de Orleans, hicieron explosión, cayendo deshechos sobre la muchedumbre que acudía á prestar auxilio. Hubo 22 muertos y muchos heridos.

Roma.—Su Santidad León XIII ha recibido en el salón del trono á la comisión de la unión católica inglesa que le ha sido presentada por el duque de Norfolk. Este entregó al Pa-

pa un mensaje de adhesión. Su Santidad dió las gracias en breves frases y autorizó á todos los presentes á que le besaran la mano.

La salud de León XIII continúa siendo buena.

Raris.—En Roma se hacen preparativos para la reunión del Congreso internacional de agricultores que se verificará el 1.º de abril en el Capitolio. Las discusiones durarán cuatro días, interrumpiéndose solo para una excursión á Fucino, donde los congresistas serán recibidos y obsequiados por el príncipe Torlonia.

Pasan de trescientos los congresistas ya inscritos y se aguardan otras muchas adhesiones.

Londres.—Discútese el presupuesto de Guerra, y el secretario de dicho departamento anuncia que el efectivo del ejército se fijará en trescientos siete mil hombres; ciento veinté mil se consagrarán á la defensa del reino, cincuenta y un mil servirán en las colonias. Constituirán la reserva cien mil hombres.

Un diputado conservador presenta una proposición rebajando del contingente del ejército veintisiete mil hombres.

El primer ministro, Señor Balfour, rechaza la suposición de que Rusia trate de invadir el territorio de la India. Dice que el gobierno británico está en negociaciones con el de San Petersburgo para llegar á un acuerdo respecto á la defensa de los intereses de ambas potencias en Persia y el Afghánistan. Cree que esto disipará todo temor acerca de la supuesta invasión rusa.

Paris.—Dicen de Manila que en Punta de Santiago se aborðaron dos vapores americanos. Se salvaron parte de los respectivos tripulantes.

New-York.—Los revolucionarios venezolanos ocupan casi todos los puertos desde Orinoco á Rio Chico. Se ha librado un combate, cuyo resultado se ignora.

Londres.—En la Cámara continúa la discusión del contingente del ejército. Broodryck y Balfour sostuvieron la necesidad de dotar á Inglaterra de un ejército poderoso. Fueron rechazadas en votación nominal una proposición pidiendo la reducción del contingente y otra dando un voto de censura al gobierno.

Argentina.—Mister Davis ha propuesto la construcción de un ferrocarril que una á Nueva York con la Argentina.

Paris.—El czar de Rusia ha aplazado su visita á Roma.

Tunez.—La reina Amemelia sigue visitando las curiosidades que encierra la ciudad. El sábado saldrá para Egipto.

Extracto compuesto de Zarzaparrilla

del Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO

en la Exposición Universal de Barcelona



Cura eficazmente la escrófula, herpes, erupciones, flegmas, eritemas, erisipelas y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tómala a tiempo y con constancia, evita los ataques epilépticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y debilidad de la sangre. Las afecciones médicas se prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Pectoral de Gerezza del Dr. Ayer

Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.



Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones, producidos por desordenes que se curan fácilmente si se les aplica a tiempo el remedio propio. La disnea suele ser letal. Las pertusidas y la tos, si no se curan, pueden degenerar en laringitis, catarro bronquial, pulmonía o tisis. Para estas enfermedades y los ataques asmáticos, el mejor remedio es el Pectoral de Gerezza del Dr. Ayer. Las enfermedades médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes Generales para España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

PILDORAS CATÁRTICAS

La Mejor MEDICINA de Familia.

DEL DR. AYER

Preparadas con el más puro y selecto de los ingredientes.

Evitan siempre el uso de los purgantes empujados por los vendedores de los farmacia.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes Generales para España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

EL EXTRACTO COMPUESTO DE Zarzaparrilla del Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO

en la Exposición Universal de Barcelona.



Cura maravillosamente la escrófula, herpes, erupciones, flegmas, eritemas, erisipelas y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tómala a tiempo y con constancia, evita los ataques epilépticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y debilidad de la sangre. Las afecciones médicas se prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

VIGOR DEL CABELLO del Dr. AYER

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

NO TIENE RIVAL para impedir la caivicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello como su primitivo color, dando a su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todas las humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.



Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Año IX

Advertencia

Los que viajen por la línea de Valdegon, deben abstenerse de salirse a las ventanillas al cruzar el espacio que queda entre el tren y la baranda, ofrece peligro.

Notas políticas

Ayer conferenció el ministro de Hacienda Silvela y Villaverde. Después pasaron por la calle de Alarcón y Villaverde y se detuvieron en el «Heraldo». El partido de esta tarde libre, dice que el reporter seguía a los ministros y Justicia sueltas entre las que dadas los nombres Silvela y Maura. Parece, según se dice que la conferencia se hizo con energía.

«Eso no puede ser... En el ministerio de Hacienda se pedirá el dictamen que se sirva el contralmirante se negó a aceptar el anterior del departamento del Ferrol en sustitución de Gomez Imaz.

Un importante que esta bien en cuestiones económicas que el aumento el impuesto no pasará de millones de pesetas, que los suplementos de millones.

El señor Sanchez ferenciará la semana el señor Villa verde el presupuesto de...

SOCIETE SAN GOBAIN

GHAINI ET GIREY

FUNDADA EN 1165

ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

Gnano San Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cul-

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco
equivalente á fosfatos, 22 á 25 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 26 á 27
por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.
Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Mouf,

Gnano valenciano

CONCENTRADO
Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente
á fosfatos 3 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 5 por 100.
plaza de San Luis, núm. 41. don Pascual Segarra, la e Uxó, San C (Farmacia).—Director general en España o ndü

Abono vitícola

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, -rm
equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46—CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Botas y borceguines para caballero, en color y negro, desde 8 á 17.50 pesetas el par.
Para señora, también en negro y color, desde 5 á 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1.50 á 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y esmero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

Estadística de precios

DE
Productos Agrícolas

NOTA de precios de los productos agrícola-comerciales en los principales mercados de la provincia, en la última quincena.

Productos transformados

(Precio del hectolitro ó kilógramo por pesetas, deducidos los derechos de consumo):

CASTELLON.—Vino de 14' á 15', de 16 á 20 pesetas.—Aguardientes de 25' á 17', 105 á 90 pts.—Alcohol de 39' á 37', 138 á 112.—Aceite de oliva, 110 á 104.—Quesos, 2'50 á 1'75.—Harina, los 100, kilos, 52 á 41 pesetas.

MORELLA.—Quesos, de 3'00 á 2'50.—Harina, los 100 kilos, de 44 á 31 pesetas.

SAN MATEO.—Vino de 14' á 12', de 14 á 12 pesetas.—Aguardiente de 25' á 17', 90 á 70.—Aceite de oliva, 109 á 116.—Harina, los 100 kilos, de 38 á 35 pesetas.

La graduación de los vinos es centesimal y la de los espíritus y alcohols, Cartier.

Productos diversos

MORELLA.—Paja de 7 á 4 pesetas.—Patatas 7 á 6 pts.
SAN MATEO.—Paja de 7 á 5 pesetas.—Patatas 8 á 7 pts.

Productos animales

(Precio por cabeza y pesetas, deduciendo los derechos de consumo)
CASTELLON.—Caballo de 1000 á 50 pesetas.—Mular 800 á 75 pesetas.—Asnal 200 á 45 pts.—Vacuno 450 á 25 pts.—Cerdeja, 10 kilos vivo 13 á 12 pts.—Ovino 10 kilos vivo 17 á 15 pts.—Vacuna 10 kilos en vivo 21 á 19 pesetas.

MORELLA.—Cabrio 10 kilos en vivo de 7 á 6'25 pesetas.
SAN MATEO.—Cabrio 10 kilos en vivo de 14 á 12 pesetas.—Cerdeja 10 kilos en vivo 14 á 13 pesetas.

Cereales y legumbres

(Precio de los 100 kilogramos por pesetas deduciendo los derechos de consumo.)

CASTELLON.—Trigo de 37 á 36 pesetas.—Maíz 18 á 17 pesetas.—Judías 56 á 35 pesetas.—Habas secas 20 á 18 pesetas.—Garbanzos 140 á 40 pesetas.—Arroz sin cáscara 47 á 40 pesetas.—Vilgambilla 24 á 20 pesetas.

un premio perdurable, pues para tí y para mí, y para todos los hombres, lo ha prometido Padre Dios que está en el cielo.

José M. Carpio.

Se venden

DOS CASAS: la de la calle de Alloza (antes Arriba) número 64 y la de la calle de Santa Barbara número 3, de esta ciudad.

Razón, calle de San Félix, número 50.

Francés, en seis meses

Matemáticas y Cálculo Mercantil

Mr. Lespinasse

Licenciado de la Universidad de Toulouse, exprofesor en Lérida.

Plaza de la Paz, 18.

Pídanse prospectos.

Se trata con Colegios.

Imp. de E. Climent

El barquito

—OOO—

—Papá, hazme un barquito, decía una pequeña como tú, á su padre dándole un papel, del cual debía salir el juguetillo ó bagatela.

Como no era cuadrada la cuartilla, empezó el padre por doblarla, para que señalado y separado lo sobrante quedase en la forma necesaria.

—Papá, un barquito quiero yo, dijo la niña con impasencia, mientras le daba un tironcito de la manga del gabán para á poyar sin duda su petición con el argumento.

Sonrióse el padre y siguió doblando el papel con todo cuidado, para que resultase la obra con el posible acabamiento.

—Papá, yo no quiero eso dijo de nuevo la niña, quiero un barquito.

—Pues eso ten lást, hija mía, dijo el padre, que siguió pacientemente doblando y desdoblando el papelito, que había de transformarse finalmente en el barquito deseado.

Loshojos de la chiqueta no se apartaban de las manos de su padre, que procedía como la naturaleza en sus metamorfosis, de una en otra, por el orden señalado, sin saltar un peldaño si quiera para lograr ó llegar al término establecido.

—¿Que entendía la pobre niña de esas cosas!

Y sin embargo, sus poquitos alcanances lo comparaba con la superior inteligencia de su padre.

Había visto en manos de sus hermanitos barquito, pajaritas, cajitas, bonetes, globitos y otras cosillas de papel, y deseaba de un golpe su barquito creyendo en su afán de conseguirlo que su padre la engañaba.

—Eso es una pajarita—llegó á decirle con las lágrimas saltadas. Yo no quiero eso, yo quiero mi barquito.

—¡Aún no estaba hecho y le llamaba mí!

—Niña—replicó el padre.—un barquito estoy haciéndolo, ten paciencia.

—No, no; eso no es un barquito.

Lo ves, eso es un cajón—dijo la niña—y yo quiero lo que he dicho.

Pero de tal modo sacudía ya el brazo de su padre, que éste, á punto de perder la paciencia, iba á darle azotes bien merecidos, en vez del barquito que estaba pidiendo.

Duró en su mente lo que un relámpago tal pensamiento, pues era padre, y recordó que un Dios infinitamente bueno era el Padre común de todos los hombres, á quien diariamente invocaba el quizá con más impaciencia que deseaba el barquito su inocente hija.

Seguía, pues, doblando el papel sin contestar palabra, y la niña, que hacía rato se estaba comiendo los puñeros, rompió, á lora amargamente, desesperada, cuando ya empezaba á vistumbrarse la figura del barquito.

—Míralo hija mía, dijo al fin, toma el barquito.

No ¡brilla el sol más alegre entre primaverales nubes, después de fuerte aguacero, que adareció una sonrisa en la boca de la niña, dejando escapar, de satisfacción, un suspiro incomparable.

Tomó en sus manos la galera, que así le dijo su padre que se llamaba, y voló á su palangana, para ver cómo flotaba en el agua.

—¿Qué poco duró la tan deseada galercilla!

La criatura, con sorpresa vió que se iba deformando con el agua, y que la obra de algún tiempo se deshizo en un instante.

Pero no lloraba, miraba, investigaba, y de cuando en cuando una arrugilla aparecía en su entrecerjo, como si precozmente su inteligencia advinase algo trascendental y profundo en lo que allí estaba sucediendo.

Y cuando medio sumergido vió solamente el papel en su forma primitiva, que de lo que había sido apenas conservaba ligerísimas señales, levantó la vista y su mirada se encontró con la del padre que había seguido sus pasos.

—¿Qué se dijeron aquellos ojos?

Los de la niña, algo así como perdón y arrepentimiento.

Los de su padre: no te apures hija mía; no quieras con impaciencia cosas deleznable, ni hallar la felicidad aquí en la tierra, que si eres buena tendrás

Marsella.—Ha hecho explosión un cartucho de dinamita en un establecimiento del boulevard del Mediterráneo. Causó grandes destrozos, pero ninguna desgracia.

Cronica

Con «El puño de rosas», «Las Venecianas» y «Les Viudes de la plase-ta» y por la compañía cómico-lírica que dirige don Pascual Gregori, comenzará en nuestro Teatro Principal esta noche un abono diez funciones.

Además de la primera tiple señora doña Remedios Carrasco, la empresa del Principal ha contratado á otra notable tiple, que probablemente hará su debut pasado mañana.

Para el día 22, domingo, día de la corrida de toros, se anuncia un gran acontecimiento teatral, novedad en esta ciudad, consistente en celebrar dicho día, á las diez de su mañana, una escogida función de zarzuela por la compañía del señor Gregori, con el fin de que los señores forasteros gocen ese día del mayor atractivo.

Dicha función empezará á las diez de la mañana en punto y terminará antes de la una.

A su tiempo publicaremos el programa de las obras que se pondrán en escena.

La empresa de la plaza de toros ha dispuesto para mayor comodidad del público abrir el despacho de billetes para la próxima corrida de la Magdalena desde el domingo 15 del actual, todos los días de tres á seis de la tarde en la taquilla de la plaza de toros.

La enfermedad que venía padeciendo el escribano y secretario del Juzgado de 1.ª Instancia de este partido, don Teodoro Pastor y Salvia, ha tenido triste y fatal desenlace, habiendo fallecido ayer á las dos, dejando sumidas en el mayor desconsuelo á su esposa, hijos y demás familia.

Descanse en paz y reciba su consolada familia la expresión de nuestro profundo sentimiento por tan irreparable pérdida.

Mañana se abrirá la matrícula en el nuevo Colegio de L' Alliance Française, establecido recientemente en la calle Mayor núm 140 bajo la dirección de monsieur y Mme. Rol, subvencionado por la Alianza Francesa y bajo el patronato del consul de dicha nación.

En este establecimiento, montado conforme á los adelantos modernos, recibirán la enseñanza primaria en toda su extensión, niños de ambos sexos, prometiendo dar grandes resultados á juzgar por los profesores encargados de dicho centro.

Entre el número de oficiales que aparecía en el «Anuario» de 1902 y el que figura en el de 1903 existe una considerable diferencia.

Los generales de la sección de actividad han disminuido en 5; los asimilados de ídem, en 3. Los generales de reserva aumentaron en 136 por efecto de la ley de 9 de Febrero y por la misma razón los asimilados en 19; total 155.

En cuanto á los jefes y oficiales hubo estas alteraciones:

Escalas activas.—Resultan las de infantería disminuidas en 496, caballería 60; Guardia civil, 40; carabineros, 4; Estados Mayor de plazas, 8; Administración militar, 4; Sanidad militar, 64 médicos y 5 farmacéuticos; Cuerpo jurídico, 2; Clero cas-

Equitación, 5; celadores de fortificación, 6; Oficinas militares, 14, y Brigada sanitaria, 2; total, 727.—Tienen aumento: Estado Mayor, 17; artillería 14; ingenieros, 2; inválidos, 5; total, 38.—Disminución efectiva, 689.

(Alabarderos y la Brigada Topográfica no han sufrido alteración.)

Escalas de reserva.—Infantería disminución, 3.547; caballería, 1434; artillería 181; ingenieros, 111; Guardia civil, 233, carabineros; 84; administración militar, 32; Brigada sanitaria, 9; total 4671, que sumadas á las de las activas suben á 5.360, y deduciendo de esta cifra el aumento de 155 generales de reserva (con sueldo de coronel) queda la baja en 5.205, que son los que figuran de menos en las escalas respectivas.

Esto se debe todo á las leyes de 8 de Enero y 9 de Febrero del año último, debidas á iniciativa parlamentaria, y el resultado hubiera sido aún mayor si se hubiese llegado á votar la ampliación propuesta á la segunda de ellas.

Hoy á las cuatro y media de la tarde se cantará en el ermitorio de Nuestra Señora de Lidón solemne Salve.

El ingeniero jefe de obras públicas, ha solicitado del ayuntamiento le conceda autorización para extraer 250 pinos del Grao, con destino á la carretera de Puebla Valverde á Castellón.

La nueva demarcación notarial de esta provincia es la siguiente:

Albocacer, 1; Cuevas de Vinromá, 1; Castellón, 4; Almazora, 1; Villafamés, 4; Villarreal, 2; Lucena, 1; Adzaneta, 1; Alcora, 1; Morella, 1; Forcall, 1; Villafranca del Cid, 1; Nules, 1; Artana, 1; Burriana, 1; Onda, 1; Vall de Uxó, 1; San Mateo, 1; Alcaná de Chisvert, 1; Segorbe, 2; Sonceja, 1; Vinaroz, 2; Benicarló, 2; Viver, 1; Caudiel, 1.

Para los próximos días de San José y siguiente, se jugarán en el trinquete de es a capital dos grandes partidos de pelota entre tres pelotaris de Valencia y cuatro de Castellón.

Según se nos ha asegurado se están haciendo gestiones para que uno de los tres jugadores valencianos que han de venir aquí á tomar parte en los citados partidos, sea el tan afamado pelotari *Chiquet de Simat*, joven de 17 años que está siendo el idolo de los aficionados á dicho sport en la vecina capital del reino.

Anteayer á las siete cayeron á la arcuquia que está situada detrás del Palacio del Obispo, una niñera de 12 años de edad y el niño que llevaba en los brazos de 8 meses.

La circunstancia de ser día de riesgo hacía que viniera llena de agua, habiendo estado á punto de ahogarse ambas criaturas á no ser por el pronto auxilio del guardia municipal Juan Mateu, que las ha librado de una muerte segura.

El abandono con que dejan gran número de madres á sus hijos es causa de todos estos sucesos desagradables y bien merece que fijen su atención las autoridades, procurando evitar la repetición de esos hechos.

Ha quedado abierto el pago del mes de Febrero, á todos los maestros de esta provincia.

Para la corrida de toros que se celebrará el domingo día 22 del actual

Fuentes y Gallito hay gran animación y buen pedido de localidades.

Los trenes que vengan de Valencia conducirán algunos miles de aficionados.

Los toros llegarán probablemente el martes de la próxima semana.

Ayer en el cuartel de San Francisco se ha celebrado por la mañana un consejo de Guerra, contra un soldado del Regimiento de Omba por desobediencia á un superior.

La defensa ha estado á cargo del primer teniente de dicho Regimiento D. Rafael Bernabeu.

Encuentrase en Castellón el ilustrado comandante de ingenieros don Julio Cervera.

Hernias (Ouebraduras), Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará á Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hote Europa á cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son contruidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de medio litro de peso que los coeudeio hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su curación.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestra de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Cosulta en Castellón los días 25 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral número 29.

Hemos recibido el número 76 del popular periódico festivo-cómico-taurino «Los Madriles» que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos unos, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala á sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción á los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó una colección de Retratos en fotogra-

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distinguido con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y de todas miserias que provienen de esto principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y destallamiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud cuidando á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

fijas iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías.)

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden al precio de tres pesetas cada una, resultado por lo tanto, que al suscriptor á «Los Madriles» por un año, le cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra á quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid

Los colores nacionales (gualdo a rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena calidad y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resulta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los oresson

Tranvía de Onda al Grao Sección de Onda á Castellón

| TRENES ASCENDENTES | |
|---------------------|--------------------------|
| Horas de salida | |
| De Castellón.— | 6'20, 8'5, 10'10 |
| De Almazora.— | 6'42, 8'50, 10'34 |
| De Villarreal.— | 7'7, 8'56, 10,01 |
| De Bechi.— | 7'29, 9 19, 15'24, 20'1. |
| TRENES DESCENDENTES | |
| De Onda.— | 5, 8'5, 12'30 18'9. |
| De Bechi.— | 5'29, 8'34, 12'59 18'58 |
| De Villarreal.— | 7'12, 8'58, 10'58, |
| De Almazora.— | 7'35, 9'23, 11'2. |
| | 12'47, 14'48. |

«Y los ciegos verán.»

Tal es título de un sensacional artículo de la *Nueva des Revues*, suscrito por el profesor oculista Mr. Caze y en el que se cuenta de un maravilloso descubrimiento hecho por el doctor Peter Stiens.

Pretende éste haber inventado un aparato mediante el cual, no solo podrán recobrar la vista aquellas personas que la perdieron á consecuencia de un accidente, sino que los ciegos de nacimiento disfrutarán del sentido de que carecían.

Veamos ahora en qué consiste el aparato del doctor austriaco. Basándose éste en que el hombre percibe las imágenes exteriores no con el órgano visual, sino con el cerebro, mediante la vibración del nervio óptico procede del siguiente modo:

Coloca sobre la cabeza del ciego un capaxete metálico, puesto en comunicación con una máquina eléctrica. Sobre el parte superior de la misma existe una pantalla especial donde van arrojarse las imágenes sustituyendo así á la retina en sus propias funciones. Una vez establecida la corriente, la persona sujeta al experimento distingue con toda claridad los objetos colocados á corta distancia.

Afirma el Dr. Caze que él mismo ha tenido ocasión de comprobarla verdad del invento, para ello penetró en una habitación herméticamente cerrada á la luz; se ajustó el capaxete después de vendarse los ojos, estableció la corriente eléctrica. A los pocos instantes vió una luz debil en su principio luego mas instensa, merced á la cual pudo contar los dedos y distinguir claramente los muebles que le rodeaban.

El Dr. Stiens se propone dar una sesión pública ante la Academia de Medicina de París, con objeto de dar á conocer su admirable invento.

GR
completo
Arroz y...
equivalente a...
por 160.
Salvato de...
Representada en Cas
GR
CON
B
Botas y brode
Para señora.
Para niños.
En este hazar e
esmero en la confec
El bar
—Papá, hízme un
una pequeñuela com
dándole un papel, de
el juguetillo ó bagate
Como no era cuad
empezó el padre pe
que señalado y sepa
quedado en la forma
—Papá, un barqu
la niña con impasen
daba un tironcito de
bá para á apoyar sin
con telorgumento.
Sonriose el padre
el papel con todo e
resultase la obra c
bamiento.
—Papá, yo noqui
nuevo la niña, que
—Pues eso ten l
el padre, que siguió
blando y desdoblar
había de transform
el barquito deseac
Loshojos de la e
taban de las mano
procedía como la
metamorfosis, de t
orden señalado, si
si quiera para log
nuevo establecido.
¿Que entendía la
cosas!